



MATEO 13:24-33

LECCIÓN: HACIENDO CRECER EL REINO DE DIOS –

INTRODUCCIÓN:

Mateo 13:18-23 Jesús cuenta su primera parábola en este capítulo sobre el sembrador, la semilla y la tierra: se llama "**La parábola del sembrador**" o "**La parábola de las cuatro tierras**" (13:1-8). Pero los discípulos no sabían lo que significaba, por lo que Jesús comienza a explicar su significado y propósito (13:18-23).

¹La historia era sobre la semilla más que sobre el agricultor. La "**semilla**" significa la Palabra de Dios. El "**sembrador**" es el agricultor o en lo espiritual, el testigo. La "**tierra**" es el corazón. Es el mensaje sobre el Reino de Dios. El agricultor esparce la semilla. Las personas que escuchan la Palabra de Dios la reciben de diferentes maneras. Había cuatro tipos de tierra o corazones.

1. **Suelo duro:** es el suelo del camino, pero **duro**. Ellos escuchan el mensaje, pero **no** lo entienden, permitiendo así que Satanás se lo robe.
2. **Suelo poco profundo:** es el suelo rocoso, pero **sin profundidad**. Escuchan el mensaje, pero el mensaje **no está muy arraigado**, por lo tanto, cuando llega la persecución, su entusiasmo se desvanece y se desvanece.
3. **El suelo con malezas** es el suelo espinoso, pero poseído por **malezas y espinas**. Ellos escuchan el mensaje, pero los afanes de este mundo y el engaño de las riquezas **ahogan la Palabra** y uno se vuelve infructuoso.
4. **Buena tierra...** es el corazón comprensivo, **fértil y preparado**. Oyen el mensaje, lo reciben y da fruto, produciendo cien veces más, unos sesenta y otros treinta en el Reino.

Cuando hablamos del reino de los cielos, no estamos hablando de un lugar geográfico, sino que es un reino espiritual en el que Dios gobierna y reina, yendo a la eternidad.

LECCIÓN: I. PARÁBOLAS DE LA CIZAÑA MATEO 13:24-30

13:24 Y les propuso otra parábola, diciendo: El reino de los cielos se asemeja a un hombre que sembró buena semilla en su campo. Jesús usa otra parábola acerca de la cizaña y los cardos para explicar el reino de los cielos: Se llama "**La parábola del trigo y la cizaña**", o "**La parábola de la cizaña**". El reino de los cielos es semejante a un hombre (Cristo) que siembra buena semilla (justicia) en su campo (el mundo). Y el campo que es el mundo es de Cristo por derecho, porque Él lo creó. Por lo tanto, Él gobierna y reina sobre la semilla justa plantada. Y el bien de ella saldrá a la luz en su tiempo determinado.

13:25 Pero mientras los hombres dormían, vino su enemigo, sembró cizaña entre el trigo y se fue su sentido. El hombre (Cristo) ha sembrado buenas semillas (justicia), pero mientras los

¹ <https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/Mateo4-13-im-lbw.htm>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





Los hombres no prestan atención y duermen, el enemigo (Satanás) viene sin su conocimiento, y siembra cizaña (incrédulos; falsos creyentes; cizaña; la falsificación del trigo; maldad; maldad y falsedad; los hijos del maligno) entre el trigo (la buena semilla sembrada), y entonces el enemigo se va. Satanás hizo su obra en tinieblas, a puerta cerrada, mientras tú no estás mirando; encubierto porque es un enemigo jurado de Dios. Nótese que estaba en el mismo campo que el del Señor. La mala cizaña se siembra entre las buenas. Algunos dentro del mundo y dentro de la iglesia no han sido sembrados por el Señor. Incluso pueden parecer que pertenecen a Cristo, pero no es así. ¡Pon tu casa en orden! Llegaron mientras los hombres dormían.

13:26 Pero cuando la hoja brotó y dio fruto, apareció también la cizaña. Crece la brizna de trigo y da fruto, pero también aparece la cizaña. A la "cizaña" se le llamaba "cizaña", alguna forma de planta o maíz silvestre que era ligeramente venenoso y narcótico. Cuando se comía, causaba mareos y náuseas. Se le llamaba el "trigo bastardo". Sus raíces se entrelazaron con las raíces del trigo. Sin embargo, es durante la etapa de fructificación cuando aparece la diferencia. En una persona, su verdadera naturaleza eventualmente saldrá a la luz: lo que está pensando; Lo que hay en el interior. La cizaña acabará dañando el trigo: sus pensamientos, sus actitudes, sus cambios de humor. Drenarán el alimento, lo que eventualmente agotará el trigo.

13:27 Entonces los siervos del dueño de la casa se acercaron y le dijeron: --Señor, ¿no sembraste buena semilla en tu campo? ¿De dónde, pues, tiene cizaña? Entonces los siervos, los esclavos del hombre, vienen a Él para contarle lo que ha sucedido, y cómo está su campo. Ellos son los que cuidan el campo, pero tú sabes que se quedaron dormidos. Había cizaña (cizaña) que crecía entre la buena semilla. Le preguntan al dueño, sabiendo que la buena semilla fue plantada. Entonces, dicen: "Señor, ¿no sembró usted buena semilla en su campo? Entonces, ¿de dónde vino la cizaña?"

13:28 Él les dijo: --¡Un enemigo ha hecho esto! Los criados le dijeron: ¿Quieres, pues, que vayamos a recogerlos? El hombre dice a sus siervos que tienen un enemigo entre ellos que ha hecho esto. Entonces los sirvientes preguntan si deben arrancar la cizaña. Pero tenemos que recordar esto...:

Las Escrituras revelan que en el principio Dios es el Creador. Jesucristo, el Hijo del Hombre, es el Sembrador original. Él es el Maestro dueño del campo o del mundo. Dios creó al hombre para ser perfecto, es decir, a "Nuestra imagen", después de "Nuestra semejanza..." (Génesis 1:26), y sembró en el hombre un espíritu para hacer el bien. Pero, inmediatamente después de la Creación, el otro sembrador, el diablo, se puso a trabajar. Comenzó con Adán y Eva (Génesis 3:1), y desde entonces no ha sembrado nada más que cizaña (injusta) entre la "buena simiente" de Dios.

13:29 Pero él respondió: --No, no sea que recogiendo la cizaña, arranquéis también con ella el trigo. Sin embargo, el hombre dice que no, porque si arrancan alguna de las cizañas (malas hierbas) que han sido enraizadas en la tierra junto con el trigo, están en peligro de destruir el trigo antes de que el fruto madure, causando así daño al trigo. Los falsos conversos profesantes no producen fruto duradero; pueden producir un trabajo sobresaliente, pero no fruto verdadero. El trabajo es algo de lo que te haces cargo; algo que haces por razón de tu fuerza. El fruto es algo que Dios produce dentro de ti; la del Espíritu. Das a producir trabajo. Continúas a través de la fuerza de Dios produciendo fruto. El trigo y la cizaña son los creyentes y los incrédulos que deben vivir uno al lado del otro en el mundo por un tiempo, hasta la



cosecha (juicio) de toda la humanidad viene. Cristo es el único juez cuando regresa.

1. Una persona debe ser juzgada por toda su vida. No debe ser juzgado por un solo acto o por un período particular de su vida. Nadie ve toda la vida de otra persona. De hecho, muy poco de la vida (pensamiento o actividad) de una persona es visto por un solo individuo.
2. Una persona puede cometer un error grave o pasar por una etapa de pecado terrible. Entonces, por la misericordia eterna y la gracia eterna de Dios, puede volverse a Cristo y hacer del resto de su vida un maravilloso servicio a Dios.
3. Cualquier persona que sea juzgada justa hoy puede caer en pecado más tarde, años después. Sólo Dios puede ver la vida entera. Sólo Dios puede ver y conocer todos los hechos que llevaron a la persona a pecar: hechos dentro de su ser y hechos fuera; placeres internos y placeres externos; Relaciones con y relaciones con fuera. Solo Dios puede conocer a una persona completa y plenamente, conocer con precisión todas las ramificaciones de cada pensamiento, acto y etapa de la vida. ¡Se acerca el Día de la Cosecha! ¡Asegúrate de que tu fe sea segura!

13:30 Dejad que los dos crezcan juntos hasta la siega, y en el tiempo de la siega diré a los segadores: Recoged primero la cizaña y atadla en manojos para quemarla, pero recoged el trigo en mi granero. La solución a este problema es permitir que ambos crezcan juntos (es decir, en el mundo) hasta la cosecha. Y en ese tiempo final los segadores primero recogerán, vendarán y quemarán en manojos la cizaña, mientras que el trigo será recogido en el granero de Dios (el cielo).

El simbolismo de esta parábola: El "reino de los cielos" debe referirse a la iglesia. "El Sembrador" es Cristo. "El enemigo" es Satanás. "El campo" es el mundo. "La buena semilla" son los creyentes. "La cizaña" son los incrédulos. "La cosecha" es el fin de la era. Cristo será el Juez final que evalúe el fruto. Y "los segadores" son los ángeles. "El horno" es el infierno. Y "el granero" es el cielo.

El significado de esta parábola: El evangelio debe ser sembrado donde están las personas perdidas y donde se necesitan hacer conversos en el mundo. El reino de los cielos es un reino espiritual eterno donde Dios gobierna y reina. Jesús usa esta parábola de una semilla para explicar el reino de los cielos, en el sentido de que, cuando se planta una buena semilla, puede haber cizaña entre ellos, sin embargo, su fruto de justicia brotará haciendo grande el reino eterno de Dios. Por otro lado, la semilla de la maldad tiene su recompensa de condenación y no estará en el cielo, sino en el infierno.

II. PARÁBOLAS DEL GRANO DE MOSTAZA MATEO 13:31-32

13:31 Y les propuso otra parábola, diciendo: El reino de los cielos es semejante a un grano de mostaza que un hombre tomó y sembró en su campo. Jesús usa otra parábola acerca de un grano de mostaza para explicar *el reino de los cielos*. Se llama: **La parábola del grano de mostaza**. "El reino de los cielos" es como un grano de "mostaza", que es la más pequeña de todas las semillas, y el hombre toma esta semilla y la siembra en su campo. Cristo está describiendo el crecimiento y la grandeza de su reino y del cristianismo en esta parábola. La semilla de la fe comienza muy pequeña, pero se convierte en el más grande de los arbustos a medida que se nutre día a día.

13:32 La cual, a la verdad, es la más pequeña de todas las semillas, pero cuando crece, es la mayor entre las hierbas, y se convierte en un árbol, de modo que las aves del cielo vienen y se alojan en sus ramas. A pesar de ser la menor de todas las semillas, ¡su crecimiento es grande! La





idea parece ser que el pequeño comienzo de la iglesia eventualmente culminará en un gran crecimiento. Se nos recuerda que el crecimiento externo no siempre es una imagen verdadera de la profundidad espiritual. El comienzo del cristianismo:

- El cristianismo comenzó cuando Cristo lanzó el movimiento.
- El cristianismo nació en la mente de Dios. Vino a la tierra y se convirtió en Jesús, el carpintero de Nazaret.
- El cristianismo fue llevado a cabo por hombres sin posición y sin prestigio. No eran poderosos, nobles o famosos, sino gente común.
- El cristianismo contaba solo con unas ciento veinte personas cuando Cristo partió de esta tierra.

La hierba o arbusto creció y se convirtió en un árbol. Cuando el reino o el cristianismo está completamente desarrollado, es el movimiento más grande.

- El cristianismo es el movimiento más grande socialmente.
- El cristianismo es el movimiento más grande individual y personalmente.
 - Cristo da descanso a una persona así como un árbol proporciona descanso a un pájaro
 - Cristo le da un hogar a una persona así como un árbol le da un hogar a un pájaro.
- El cristianismo es el movimiento más grande espiritualmente.
 - Cristo da alimento física y espiritualmente a una persona, así como un árbol proporciona alimento para un pájaro.

III. PARÁBOLAS DE LA LEVADURA MATEO 13:33

13:33 Otra parábola les dijo: El reino de los cielos es semejante a la levadura que una mujer tomó y escondió en tres medidas de harina, hasta que todo fermentó. Jesús usa otra parábola acerca de la levadura para explicar el reino de los cielos. Se llama: **La parábola de la levadura.** La "levadura" es un trozo de masa vieja en estado de fermentación que contamina el pan. ²En tiempos bíblicos, las mujeres de cada hogar horneaban su propio pan. Cada vez que horneaba, guardaba un pequeño trozo de masa fermentada (fermentada) de un lote leudado justo antes de hornearlo. Cuando se mezcló el siguiente lote, tomó la pieza guardada del lote anterior y la escondió en el nuevo lote para que pudiera fermentar y hacerla fermentar. La levadura se usa casi siempre como símbolo del mal. El reino de los cielos es semejante a la levadura en la que una mujer la esconde en tres medidas de harina, hasta que toda la harina ha leudado. Se puede ver de dos maneras:

1. Si Jesús está dando la parábola sobre el reino de los cielos, el mal puede penetrar en ella. Crece, se corrompe y se hincha.
2. Y si Jesús está dando una parábola sobre el reino de los cielos, el crecimiento puede superarlo, y el evangelio se extiende.

Lo que sí sabemos es que la levadura es deliberadamente tomada, colocada y mezclada en el mundo, harina inacabada, y silenciosamente transforma toda la masa.

1. La levadura hace que el pan sea suave, ya no duro.
 - La levadura del Evangelio penetra en el corazón del hombre y suaviza la dureza de su vida. Se vuelve mucho más suave con el Señor y con las necesidades de los demás.
2. La levadura hace que el pan sea poroso y húmedo, ya no seco.
 - La levadura del Evangelio penetra en la sequedad del corazón y de la vida del hombre. El Evangelio penetra y crea poros en su vida y humedece su corazón para que pueda convertirse en una persona húmeda o fructífera.
3. La levadura hace que el pan sea satisfactorio, ya no insatisfactorio.

² <http://www.family-times.net/commentary/growth-of-christendom/>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE

25 de junio de 2023

- La levadura del Evangelio transforma el corazón de una persona, dando propósito, gozo y esperanza, a quienes no tenían propósito, significado o importancia.
- 4. La levadura hace que el pan sea nutritivo, tan poco en la vida.
 - La levadura del Evangelio inspira y hace que una persona alimente a otros. Suyos La transformación es capaz de alimentar al mundo con la verdad: la verdad sobre el vacío y la soledad de su corazón humano que tenía, y la provisión de Dios para la difícil situación del hombre.

Además:

- También vemos que la levadura trabaja silenciosa y silenciosamente.
- La levadura termina su trabajo. Una vez que se inserta en la masa, nada puede detenerlo ni sacarlo. Está en la masa para siempre, y transformará la masa para siempre. La persona que genuinamente permite que el evangelio penetre en su corazón y en su vida, transformará su vida para siempre.
- La levadura actúa lenta y gradualmente, pero de manera consistente. El creyente puede aprender al menos dos lecciones de este hecho.
 - Tomará tiempo crecer en el Evangelio.
 - Tomará tiempo para que su propio testimonio y obra produzcan.
- La levadura cambia la calidad, no la sustancia de la masa, pero se cambia. Un hombre que recibe el Evangelio sigue siendo un hombre, pero es un hombre cambiado, un hombre de calidad, un hombre de Dios.

RESUMEN:

El reino de los cielos es semejante a un hombre (Cristo) que siembra buena semilla (justicia) en su campo (el mundo). Aunque el hombre (Cristo) ha sembrado buenas semillas (justicia), pero mientras los hombres duermen, su enemigo (Satanás) viene sin su conocimiento, y siembra cizaña (mala hierba; maldad) entre el trigo (la buena semilla sembrada), y luego el enemigo se va. Crece la brizna de trigo y da fruto, pero también aparece la cizaña. Entonces, los sirvientes; Los esclavos del hombre se acercan a él y le dicen que hay cizaña (cizaña) creciendo entre la buena semilla. El hombre les dice a sus siervos que tienen un enemigo entre ellos que ha hecho esto. Entonces, los sirvientes preguntan si deben arrancar la cizaña. El hombre dice que no, porque si arrancaron alguna de las cizañas (malas hierbas) que han sido arrancadas en la tierra junto con el trigo, están en peligro de arrancar también el trigo antes de que el fruto madure, causando así daño. La solución a este problema es permitir que ambos crezcan juntos hasta la cosecha. Y en ese tiempo, el segador primero recogerá, atará y quemará en manojos la cizaña, y recogerá el trigo en el granero de Dios (**13:24-30**).

El reino de los cielos es como un grano de mostaza, que es la más pequeña de todas las semillas, y el hombre toma esta semilla y la siembra en un campo. Cuando el grano de mostaza crece, es la más grande entre las hierbas, porque se convierte en un árbol muy alto, que incluso las aves del cielo pueden venir y alojarse en sus ramas (**13:31-32**).

El reino de los cielos es semejante a la levadura en la que una mujer la esconde en tres medidas de harina hasta que toda la harina queda fermentada (**13:33**).

